E I **Milano Real** (*Milvus milvus*) es una de las rapaces más frecuentes en Europa. En la época estival, coincidiendo con su period de incubación, vive en el noreste europeo, mientras durante el invienro lo podemos encontrar en la Peninsula Iberica, el suroeste europeo.

Se aprovecha tanto de las dehesas y otras praderas naturals, como de las cañadas para alimentarse de la caza de aves, de pequeños mamíferos (conejos, ratas y otros), invertebrados y de carroña, formando esta última gran parte de su dieta. Así le provienen bién las praderas muy pastoreadas.

Lamentablemente por normativas de higiene tanto se han cerrado las plazas de matanza públicas y los muladares en todo Europa, como han han desaparecido los pequeños basureros de residuos orgánicos perjudicando al Milano Real y a muchos otros carroñeros como al Buitre Leonado.



La directriz comunitaria de Protección Aviar lista al Milano Real en su anejo I. Este orden se preocupa de las espécies más amenazadas e implica la obligación de promulgar Áreas de Protección Natural que por número y por superficie sean adaptadas a su objeto.

Además arregla el articulo 4(2) señalando que para todas las espécies de aves migratorias habrá que poner a su disposición áreas para el cortejo, la incubación y la camada, áreas para invernar y sitios de descanso en su migración.

Impressum

Este folleto fue diseñado en el marco del TRUNPA-Project (Transhumant Rangeland Use and Networking of Protected Áreas) por "Staatliche Vogelschutzwarte für Hessen, Rheinland-Pfalz und Saarland "

Frankfurt 2009

El Milano Real

un auténtico Europeo





Distribución

En el mundo hay entre 19.000 y 25.000 parejas del Milano Real. Habita principalmente entre Polonia, Alemania, Francia y España, pero también hay poblaciones dispersas en el norte de África, islas mediterráneas, Gran Bretaña, Italia, Turquía, el Cáucaso y el este Europeo.



En Alemania incuban entre 10.000 y 14.000 parejas, que son más del 50% de la población mundial. Por lo cual Alemania tiene una responsibilidad extraordinaria para la conservación de la especie.

En invierno está principalmente en España. Actualmente hay unos 35.000 ejemplares, aunque hace 10 años había todavía 60.000. El declive tiene tres causas: la caza ilegal, el control de depredadores por venenos y la desaparición de los muladares.



Modo de vivir

A partir de finales de marzo las hembras ponen de 2 a 3 huevos. Después de una incubación de 5 semanas nacen las crias. y a principios de Julio se echan a volar.

Como es carroñero y depredador de pequeños mamiferos suele controlar durante horas las praderas pastoreadas. En primavera las lombrices componen gran parte a su dieta.



El Milano Real suele migrar en dirección suroeste a partir de septiembre u octubre, y vuelve a la zona de incubación en el mes de febrero o marzo.

Para evitar la extinción de esta preciada ave, se debe plantear una estrategia de cambio a largo plazo y a gran escala en la gestión agrícola, en el marco de la Política Agraria Comunitaria. En particular se precisa limitar el uso de rodenticidas y en recoger tanto los cadáveres como los topillos agonizantes.

Su hábitat

Los bosques claros con haya de sierras bajas y media montaña o piedemonte suelen ser su sitio de camada, donde se encuentra los criaderos al linde del bosque de hayas, robles o pinos de grande corona.



Su ingestión de alimentos se realiza en paisajes multiplemente estructurados con praderas y dehesas abiertas.

En España habita preferiblemente los abiertos paisajes agrarios de Castilla y las dehesas de Extremadura. En estas regiones respetar los árboles con nido en las talas de choperas o mantener pies sin podar en las dehesas, repercutiría favorablemente en la cría.

